



清藤 真司

第64回高知縣市町村対抗駅伝競走で、
香南市Aチームが見事6連覇。

文字どおりの偉業達成!

ただ、それよりもすごいのが、Bチーム
の4位とCチームの6位で、3チームと
もが入賞したことです。

選手個人の強い意志とチームワーク、
優秀な指導者、そして多くの関係者の支
えがあつての結果、『チーム香南市』での
成果だと胸を張りたい気分になりました。

少子化と人口減少の進行は、地域の活力の低下や経済の疲弊を生むなど、
子どもたちの健やかな成長と将来に大きな影響を及ぼします。若い世代が、
安心して子どもを生み育てることのできる環境づくりは、少子化の進行に歯
止めをかけるとともに、人口流出・減少を抑制することにもつながります。

香南市では、子育て支援を人口減少対策の重点施策と位置づけ、支援策の
強化を進めているところです。しかし、地域社会とのつながりの希薄化や核
家族化、仕事と子育ての両立など、さまざまな要因による子育てへの不安や
孤立感を感じている人は少なくありません。子育て世代の思いを汲み取り、
「香南市で子育てをしたい」と思える環境づくりのためのさらなる施策につ
いて、議論を重ねているところです。

そこで、今月号と来月号の2回にわけて、現在実施、または今後実施する
予定の子育て支援施策について、お知らせします。

病児・病後児保育

◆通園中、子どもが病気に…

保育所などに子どもを預け、仕事
をしている人から聞くのが、仕事
中、「熱が出たので、迎えに来てもらえま
すか」と連絡があつても、休みが取れ
ない、仕事の都合ですぐに迎えに行け
ない、代わりに迎えに行く人がいな

い、あるいは登園できるまで数日間、
休まなければいけないなど、子ども
が病気になるたときに困つたとい
う声です。そこで、子ども・子育て支援施
策として、香南市が検討・調整を行っ
ているのが、病児保育事業です。

病児保育とは、症状の急変はない

が、病気が回復していない場合に、病
院や保育所などに付設された専用ス
ペースで一時的に保育を行うことで、
病後児保育とは、病気が回復したが、
集団保育に不安がある場合、専用施
設において一時的に保育をすること
をいいます。

香南市では安心して子育てがで
きる環境を目指し、新築移転後の山
南公民館を改修し、平成29年度から病
後児保育をスタートさせる予定です。

◆体調不良時の保育

現在、香南市で実施しているのが、
子どもが保育中に微熱を出すなど体
調不良になったとき、保護者が迎えに
来るまで保育所内で看護師が看護を
することや、児童全体の健康管理な
ど、保健的な対応をする**体調不良児
保育**です。0歳児のいる佐古保育所、
香我美おれんじ保育所、赤岡保育所、
夜須保育所に対応しています。

* * *

来月号は、来年度から新たに取り組む
子育て支援事業についてです。

おあすめの1冊

里山産業論

「食の戦略」が六次産業を超える



金丸 弘美 / 著

先月24日、学校給食等
地場食材利用拡大研修
会の講師として当市を
訪れた著者。

この本は、ロングセー
ラー「田舎力」の著者が
放つ最新版。「ローカルこどもを育てられ
る」のキャッチフレーズのもと、希望とや
る気の起こる最新レポートです。ぜひ、読
んでみてください。